

ABSTRAK

Penelitian ini mengenai strategi *maintenance relationships* pasangan suami istri dengan status istri sebagai mahasiswi pada awal pernikahan. Setelah menikah seorang mahasiswi menjalani peran sebagai mahasiswi sekaligus istri. Berkaitan dengan hal tersebut, suami dan istri harus beradaptasi di awal pernikahan. Karena pada awal pernikahan pasangan menghadapi berbagai perubahan. Sehingga diperlukan strategi dalam *maintenance relationships* pada awal pernikahan. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: *Bagaimana strategi maintenance relationships pasangan suami istri dengan istri masih berstatus sebagai mahasiswi pada awal pernikahan?* Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode studi kasus. Teori yang digunakan adalah *family communication* dan *maintenance relationships*. Tipe penelitian yang digunakan deskriptif. Pengumpulan data dengan teknik wawancara mendalam. Teknik analisis data dengan interpretasi dan menelaah hasil wawancara berupa transkrip.

Hasil penelitian menunjukkan masing-masing informan mempunyai beberapa strategi dalam proses *maintenance relationships* pada awal pernikahan. Pasangan yang menjalani hubungan jarak jauh dan tinggal dengan orang tua menggunakan strategi *communicate*, *share joint activities* atau *sharing tasks*, *be open* atau *openness*, *be positive* atau *positivity* dan *social networks*. Pasangan yang tinggal bersama dengan orang tua menggunakan strategi *communicate*, *share joint activities* atau *sharing tasks*, *be open* atau *openness*, dan kepercayaan. Pasangan yang menjalani hubungan jarak jauh dan tidak tinggal dengan orang tua menggunakan strategi *communicate*, *share joint activities* atau *sharing tasks*, *be open* atau *openness*, kepercayaan, tanggung jawab, dan saling mengalah. Dalam penelitian ini ditemukan strategi baru dalam *maintenance relationships* pada awal pernikahan. Strategi tersebut adalah kepercayaan, tanggung jawab, dan saling mengalah.

Key words : strategi *maintenance relationships*, suami istri, komunikasi keluarga.